



INE reporta tasa de 27,0%: Cuántos son exactamente y en qué sectores trabajan los informales en Chile



De acuerdo al último Boletín de Informalidad Laboral, elaborado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), en nuestro país la tasa de ocupación informal se ubicó en 27,0% durante el trimestre julio-septiembre de 2024.

Dicha tasa (27,0%) creció 0,3 puntos porcentuales (pp.) en doce meses.

Las personas ocupadas informales ascendieron, exactamente, a 2.494.520 en el mencionado período, lo que representó una variación de 3,6% en doce meses (87.408 personas).

Las personas ocupadas informales son quienes trabajan de forma dependiente, pero sin acceso a seguridad social (salud y AFP) por su vínculo laboral. También lo son aquellas que trabajan de manera independiente en una empresa, negocio o actividad que pertenece al sector informal. Los familiares no remunerados del hogar también se consideran personas ocupadas informales.

Conforme al INE, en el incremento positivo de las personas ocupadas informales influyeron las mujeres (4,4%) y los hombres (3,0%).

Por grupos de edad incidieron principalmente las alzas en los tramos 35-44 años (8,6%) y 55-64 años (8,8%).

Las tasas de ocupación informal más altas del trimestre se evidenciaron en los tramos 65 años y más (55,8%) y 15-24 años (36,1%). “Se observa que la ocupación informal prevalece en los tramos etarios extremos, afectando a las personas mayores y jóvenes”, agregó el INE.

Según sector económico, la variación estuvo influida, principalmente, por comercio (8,7%) y enseñanza (27,7%). Actividades de los hogares como empleadores (55,5%), otras actividades de servicio (50,0%) y agricultura y pesca (40,6%), registraron las mayores tasas de ocupación informal.

En cuanto a grupo ocupacional, el incremento fue impulsado principalmente por trabajadores de los servicios y comercios (9,0%); y operadores de máquina y ensambladores (8,7%).

En tanto, la categoría ocupacional que más influyó en el alza de las personas ocupadas informales fue trabajadores por cuenta propia (3,8%), seguido de personas asalariadas privadas (5,0%) y empleadoras (17,2%); en tanto, la mayor contracción se registró en familiares no remunerados del hogar (-8,2%), seguido por asalariados públicos (-0,5%) y personal de servicio doméstico (0,5%).

Las personas trabajadoras por cuenta propia y las asalariadas privadas representaron 86,0% del total de la población ocupada informal, registrando tasas de ocupación informal de 69,2% y 15,1%, respectivamente.

Por último, el INE detalló que las personas trabajadoras por cuenta propia informales se expandieron 3,8% en un año, incididas tanto por hombres (3,4%) como por mujeres (4,3%); siendo comercio (9,2%) y salud (27,7%) las actividades más influyentes.